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! ! ! !云南镇雄山体滑坡事故发生好几

天了!关于事故原因仍是议论纷纷"虽

然当地组成的专家组已经作出结论!

但很多人对此仍有疑义"

事故原因往往隐藏在纷繁复杂的

表象背后! 只有通过严谨而客观的调

查过程! 才能得出经得起事实和历史

检验的结论"这其中!一个重要保障就

是要#程序正当$!充分尊重公众知情

权!积极回应社会关切%

以镇雄滑坡事故为例! 事故发生

后不到一天时间!专家调查结论就迅

速公布" 但公众还希望知道此次调

查的组成人员名单&调查方法&过程

以及结论依据等!否则!简单的结论

还难以服众"

还有人提出! 专家组说的村子周

边小煤矿开采与山体滑坡无关! 未将

山体裂缝列入地质灾害隐患点! 调查

过程中存有瑕疵! 但至今也没有作出

合理的解释"

对于专家作出的客观调查结果!

公众和媒体理应予以尊重" 那种逢事

必疑& 遇结论就反对的态度! 并非理

性" 但是对于公众有理有据的质疑和

追问!决不能轻易斥之为轻率!置之不

理"更进一步看!专家调查结果遭遇的

'信任滑坡$!有着现实的社会背景"回

顾过去一些地方对类似事件的处理!

虽然调查迅速启动!但或是本单位&本

部门自查自纠! 缺少具有更高公信力

的联合调查机制( 或是结论中时常出

现'雨太大$&'地该垮$&'空气干燥$等

原因!没有令人信服的专业解答%这样

的调查!自然难以赢得应有的信任%

出了重大事故!上级有要求!社会

在关注! 当地群众更是有各种诉求和

意见!地方政府的压力之大&工作难度

之高!确实是客观存在的%但越是这种

突发事件!其善后处理!越是要严谨慎

重%只有以实事求是的态度&严格规范

的程序&客观公正的调查&以人为本的

处置!来查找问题成因!才能回应公众

质疑!抚平受害者的创伤!从而一步步

构建公信力%

在这一过程中!不仅要摈弃'赶

紧对付过去$等惯性思维!更要把问

题考虑得周全些! 把工作做得充分

些!让回应更加主动些%要知道!任何

一点疏忽&焦躁&草率!任何一个环节

处置不当! 都可能对公信力造成难以

预期的损伤%

公信力是易碎品!如何有力呵护!

促其健康生长! 不仅是应对突发事故

的挑战! 也是各级干部日常工作的重

要课题%多一点科学客观!多一点公开

透明!多一点耐心细致!哪怕事情再急

压力再大难度再高! 哪怕遭遇再多不

理解和委屈!也是值得的% 这样!我们

就能以自己的努力!在'滑坡带$上构

筑起公众的信任%

人民日报 )鲁云*

公信力是易碎品，如何有力呵护，促其健康生长，不仅是应对突发事故的挑战，也是各级干部日常
工作的重要课题。有了结论，为何公众仍有疑问？要多一点科学客观、公开透明、耐心细致———

相濡以沫!"载老夫妻同日离世
“希望大家都能相信爱情”———

! ! ! !相濡以沫!"年，##岁的张荣保和他#!

岁的妻子丁留珍，都在$%&'年&月&(日这一
天去世了。“希望大家都能相信爱情。”他们
的外孙女寿雯说。

&月&(日中午&&时$)分，“*在西安”发
布了一条微博：“姥姥上周四晚脑淤血，进
了医院。全家人瞒着患了脑梗的姥爷。周六，
姥姥姥爷同时血压降低。今早(时，姥爷走
了，#时，姥姥也走了。不知是不是姥姥不放
心留下姥爷一人。!"年来，姥姥姥爷相濡以
沫。”截至昨日&#时，这条博文共被转发&$%

次，收到$"$条评论，它的原作者就是寿雯。
寿雯的姥爷叫张荣保，今年##岁，姥姥

叫丁留珍，#!岁。两人都是江苏武进人，结

婚!"年，育有'子'女。
记者日前来到寿雯家。“年轻时也吵

嘴。”张桂芬是张荣保的大女儿，她和二妹
张月芬都说，父母关系很和睦。两位老人
&)(!年结婚，张荣保在一家机车车辆厂做
钳工，丁留珍管家事。“姥姥常说，姥爷年轻
时脾气大，下班后嫌她做饭不好吃，就拍桌
子。”寿雯回忆，姥姥一提这事，姥爷就否认。

(年前，张荣保得了脑梗，卧床难起，更
加依赖丁留珍。今年元旦后，丁留珍自感身
体不适，挂了几天吊瓶。输完液后，她总坐
在张荣保床头。寿雯说：“她就在那儿，静静
陪着他。”

&月&%日，丁留珍早上起来，照例先到

丈夫的房间里，看了看他。上午)点半，附近
诊所来人为她输液。晚上#点多，丁留珍觉
得不舒服，斜躺在沙发上。家人见状，赶紧
打了&$%，丁留珍被送进陕西省人民医院重
症监护病房。
她的儿女和孙辈们原以为“瞒住了”躺

在床上的张荣保，但他们还是发现了老人
的异样，他在床上翻来覆去。

&月&'日上午，张荣保脸色发白，家人
把他送进西安车辆厂职工医院。&月&(日，
两位老人的心脏先后停跳。
“我以前对爱有质疑，”寿雯说，“现在，我

觉得我一定要等到这么个人，互相爱着。”
! !华商报

!"#$%&'()*+,-,

香港影视界人士当选广东省政协委员引热议

! ! ! !近日，周星驰、马鼎盛、汤镇业、吴
小莉等香港影视界知名人士当选或连
任广东省政协委员，再次引发网民对
明星参政现象的热议。
围绕网民关注的焦点问题，中国

网事记者深入采访了广东省政协知情
人士和相关专家。

“明星”委员如何诞生
广东省政协工作人员答复称，包

含上述明星在内的广东省政协委员都
是经由广东省统战部门协调有关界别
提名推荐产生的。

在广东省新一届政协委员名单
中，周星驰、吴小莉、马鼎盛等委员所
在界别为“香港特区人士”，是该界别
)'位省政协委员之一；而另一位香港
知名演员汤镇业则成为“侨联”界别
$$位委员之一。

有什么优势和不足
广东省政协港澳台委员会办公室

主任苏政武说，港澳知名人士担任政
协委员的优势在于，一是作为公众人
物具有一定的社会影响力，二是作为
专业人士在本领域具有代表性，三是

作为港澳人士有助于推动内地与港澳
地区的合作。

网友“谢伟锋”认为，有“喜剧之
王”之称的周星驰，在华人世界具有
极大影响力和知名度，明星委员的意
见引起社会关注的可能性要远远大
于普通人。
但是，根据网友们总结，明星委员

也有不少“软肋”。比如明星们实在太
“忙”了，他们是否真的有时间和精力
来认真依法履行自己的法定职责+

履职“成绩单”如何
记者采访中获知了广东省政协部

分“名人”的参政记录。凤凰卫视资讯
台副台长、知名主持人吴小莉自 $%%"

年起担任广东省政协委员，, 年任期
内共有 ,个提案记录在案，分别涉及
市民公民教育、青年就业问题、提议设
立历史文化名人年、广东“旧城改造”
中的建筑节能机制、亚运后志愿者的
持续发展等议政项目。

另一位香港“明星”委员、凤凰卫
视军情观察室主持人马鼎盛则因在省
政协会议上“抢麦（麦克风）”发言而给
其他委员留下了深刻的印象。

不积极履职怎么办
广东省政协规定，委员如果长期

不参加省政协组织的活动，将可能被
除名或“请辞”，从而丧失委员资格；委
员参加大会，应使用委员证刷卡签到，
并领取座位票入场对号入座。

近年，广东省政协曾拿“不作为”
的政协委员“动真格”，以“请辞”方式
撤销了部分长期不履职的“明星”政协
委员的职务，被请辞者有奥运会跳水
冠军孙淑伟、胡佳等。

怎样消除公众质疑
中山大学教授肖滨说，与人大代

表是经选举程序产生不同，政协委员
是推荐产生，与人大代表的产生相比，
委员遴选程序的透明度较低。“如果程
序是公开明确的，谁当政协委员都不
是问题。”
“某些地方在协商人选之际过分

看重名气、地位而忽略其他方面的因
素。协商者将政协委员职务当成了可以
随意奉送的荣誉以至于让一些缺乏履
职意愿、履职能力的人成为政协委
员。”网友“大地”认为。 新华社

! ! ! !北京晨报 春运临近，关于火车
票“站票能否半价”的大讨论又在网
上掀起。记者了解到，火车票“有座”
和“无座”一个价的争论，已经持续多
年。目前，铁道部并未对此进行回应。
昨天铁路部门有关负责人接受本报
记者采访时表示，出售“站票”是目前
铁路运力和供需还存在矛盾情况下
的“折中”办法，“是没有办法的办法，
如果不卖站票，很多人都回不了家。
其实，在卖站票的时候，都会征求旅
客的同意。”
铁路部门相关负责人表示，一张

车票的构成比较复杂，比如一张 &%%

元的火车票中，包含有高铁票、快车

票、卧铺票、空调车票等，即使是一张
硬座的火车票，也包含除基本票价以
外的快车票价、高铁票价、空调票价
等，而基本票价指普通旅客慢车，也
就是“绿皮车”的硬座票价。一张车票
的基础票价可能仅为十几元到二十
几元，所以也不能简单地以打对折来
换算。再有，无座车票打折或半价出
售，还存在统计乘坐区间的难题。
多年来，火车站票和有座票的票

价没有差别，有网友认为这“十分不
合理”，因为无座旅客没能享受与全
价所匹配的服务。在近日新浪微博调
查中，约 )'万网友里超九成支持“站
票半价”。

降低轻型汽车 #$%&'排放
环保部拟出台办法! ! ! !新京报《轻型汽车污染物排放限

值及测量方法 -第五阶段 .》昨日向社
会第二次公开征求意见。其首次将
颗粒物粒子数量纳入污染物控制项
目，加严了氮氧化物等污染物的限值。

环保部称，该标准对于削减
/0$1,、臭氧等二次污染物具有重要
意义。不过，该标准将要等待优质燃油
供应跟上后予以实施。
环保部表示，汽车已成为北京等

城市空气污染物的主要来源。据统计，
$%&&年，轻型汽车排放氮氧化物#%1"

万吨，碳氢化合物&!!1$万吨，一氧化
碳&!$&1"万吨。

此外汽车也会直接排放颗粒物。
二次征求意见稿首次增加了颗粒物粒
子数量这一污染物控制项目，颗粒物
排放限制加严#$2，可促使汽车采用
更有效的排放控制技术，降低细颗粒
物的排放量。二次征求意见稿还提高
了标准，降低了其他污染物的排放限
值，其中氮氧化物降低$,23$#2，大
幅削减了新生产汽车的单车排放量。

该负责人表示，国五标准的发布，
有利于促进相关燃油标准的升级，而
优质燃油的供应将促使所有在用机动
车全面减排。比如，当燃油标准从国四
升级到国五标准后，国一、国二阶段汽
车的氮氧化物排放将降低'2左右，而
国三、国四阶段汽车将降低&%2左右。
“争取尽快实施新标准，对于改善城市
环境空气质量具有重要意义”。

在“滑坡带”上构筑公众信任

./0123456789:

出于列车安全考虑

! ! ! !昨天!中国工程院院士王梦恕做

客人民微博微访谈时表示!不赞同无

座火车票半价%王梦恕从事铁路工程

科技工作 !"余年! 是我国隧道及地

下工程专家%

对于网友#汽车&飞机都没有无

座票! 为什么火车就可以有无座票$

的提问!王梦恕认为!我国人口众多!

铁路供不应求是过去超载的主要原

因% 而以后随着火车发车密度的增

大!不会再有站票%

王梦恕说!火车实际上没有设置

站票的位置!原因在于有站票会影响

座票位置! 对火车造成管理混乱&效

率低&厕所不够用等影响!导致整个

运营质量下降%

院士王梦恕不赞成站票半价

!易造成运营质量下降"
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